

市議会の動き

路面電車ループ化区間の安全対策

はせがわ まもる
長谷川 衛

民主党・市民連合



問ループ化区間は、札幌駅前通の車道両側に軌道を敷設するサイドリザベーション方式が特徴ですが、自動車に対する交通安全の面で対策が必要です。ループ化区間の交通安全対策をどのように考えていますか。

答ループ化区間でのサイドリザベーション方式は、歩道から乗り降りができる、高齢者を含めた誰もが利用しやすいことから採用したものです。一方、自動車に対する安全対策として、軌道舗装のカラー化による視認性向上や、歩行者の飛び出し防止のためのプランター設置のほか、広報誌などによる安全運転の啓発、交通安全運転教室の開催などを検討しています。

プレーパークの推進

むらかみ
村上 ゆうこ

民主党・市民連合



問子どもの「外遊び」活動のため、本市による「プレーパーク推進事業」が平成23年度にスタートしました。プレーパークに関する今後の取り組みの方向性と旧真駒内緑小学校跡施設における展開について伺います。

答推進に当たっては、多くの担い手の育成が不可欠であり、実施希望団体に対するサポート体制を強化します。また、旧真駒内緑小学校跡施設を有効活用し、本市のモデルとして市内全域への普及に努めます。

耐震診断と改修工事に対する補助

ほんごう
本郷 俊史

公明党



問耐震改修促進法が改正され、旧耐震基準で建築された病院など大規模な建築物に対し、耐震診断の実施と行政機関への結果報告が義務付けられました。高額な診断費用に対する、市の補助限度額について伺います。

答市内に約100棟を超える民間の対象建築物を支援するため、平成26年度予算は補助件数を拡大、補助限度額はこれまでの補助制度との均衡を考慮して設定しました。なお、国が新設した補助制度の併用により、費用の約4割が補助されることから、活用を促します。

問耐震診断の結果、耐震改修が必要となる民間建築物への支援にこれまで以上に取り組む必要があります。現在の補助制度を大幅に拡充する考えはありますか。

答耐震改修工事は、費用が多額になると聞いています。現在、耐震改修の実施状況や意向などを調査中で、これを踏まえて補助制度の在り方を検討します。

2月14日に招集された第1回定例会の中から、2月19日、20日、21日の代表質問の主な内容、3月10日までに可決された議案などについてお知らせします。

3月11日以降の内容は、5月号でお知らせします。なお、代表質問については、ホームページの録画中継でもご覧になります。

児童心療センター

みねこ
よこやま 峰子

自民党・市民会議



問平成24年4月に静療院が閉鎖、児童心療センターが開設されました。このセンターの入院病棟を本年4月から休止し、平成27年4月をめどに福祉施設に転換することです。運営正常化に向けて利用者に不安を抱かせない対応を切に望んでいます。センターに関するこれまでの対応をどのように考えていますか。

答平成24年に4名の医師が退職表明して以来、病棟も含めた診療機能の維持に最大限努めてきました。一方、センターの在り方を審議会に諮問し、答申に沿ってセンターの病棟を休止し、福祉施設化することを決定しました。今後も安定運営に向けて努力していきます。

子どもの体力向上の取り組み

こたけ
小竹 知子

自民党・市民会議



問北海道の子どもの体力が全国最下位との新聞報道がありました。子どもの体力向上に向けて、具体的にどのような取り組みを進めようとしているのですか。

答体力向上とともに健康に関する指導の充実も含めたプランを策定し、学校、家庭、地域、関係機関と連携した取り組みを推進します。特に課題のある持久力や敏しょう性向上のため縄跳びを推奨し、冬期間の運動確保に向け、スキー学習の充実などを一層推進します。

委員会の主な活動状況

[2/11~3/10]

総務委員会

「札幌遠友夜学校」跡地の一隅を、記念館（仮称）建設ほかの場として使用を求める陳情の継続審査を行い、採択すべきものとしました。札幌市国際戦略プラン案パブリックコメントの報告について、総務局から説明を受け、質疑を行いました。（2/25）

財政市民委員会

第2期札幌市市民まちづくり活動促進基本計画（案）について、市民まちづくり局から説明を受け、質疑を行いました。（2/25）

文教委員会

「札幌市の保育・子育て支援の拡充と、予算増額を求める陳情」の初審査を行い、継続審査としました。また、子ども・子育て支援法等に基づき定める設備・運営に関する基準について、子ども未来局から説明を受け、質疑を行いました。（2/25）

厚生委員会

「福祉灯油・あったか応援資金等の実施を求める陳情」の初審査を行い、不採択すべきものとしました。（2/18）

継続審査中の「乳幼児健診について集団健診の維持と充実を求める陳情」2件と「乳幼児健診を民間委託せず、現状の集団健診を維持することを求める陳情」1件の審査を行い、採択すべきものとしました。（2/25）

第一部・第二部予算特別委員会

平成26年度予算案などを審査しました。（2/28、3/4、3/7）

第1回定例会

【3月10日までに可決された議案など】

○平成25年度一般会計補正予算
臨時福祉給付金事業や道路除雪費の追加などで総額193億3,664万円を補正するものです。

このほか、「札幌市住民基本台帳条例の一部を改正する条例案」など合計33件の議案などが可決されました。

■ 編集 札幌市議会事務局

☎211-3164 FAX 218-5143

■ 市議会ホームページ

www.city.sapporo.jp/gikai

定山渓沿線のバス料金問題

ほりかわ もとひと
堀川 素人

改革



問 昨年、割高な料金を是正してほしいという切なる願いが署名という形で市長に届けられました。特に、通学定期代については、他地域の2倍にもなり、学業放棄を強いられる学生、生徒がいます。この現実をどのように受け止め、どのように対処するのですか。

答 定山渓沿線のバス料金は、距離に応じて運賃が決まることから、負担感や不公平感を持つ利用者が多くいることは認識しています。また、高校生の交通費の負担が、学習権の妨げとならないような環境整備が望ましいと考えています。しかし、この問題は定山渓沿線地域だけではありませんので、他の施策とのバランスも考慮しつつ、今後も調査、検討していきます。

小中学校の土曜授業

かねこ やすゆき
金子 やすゆき

無所属



問 国は土曜授業を始める方針を決定しました。学力底上げに向けた保護者の期待は大きく、本市も土曜授業を行うべきだと思いますが、いかがですか。

答 地域に開かれた学校の施策として、地域の人材などを活用して学習支援などをを行う「サッポロサタデースクール事業」を試行的に実施し、地域と学校の協力関係などを検証していきます。

「じょうてつ」の運賃見直し問題

きむら あきお
木村 彰男

みんなの党



問 定山渓沿線のバス運賃が市内他地区の同じ距離より高く、地域では人口流出が進んでいます。本市のバス会社への助成金の在り方を見直すべきだと考えますが、いかがですか。

答 バス会社への助成は路線維持のためのものであり、料金を下げるための制度ではありません。当面は、バス路線の維持を第一に考えたいと思います。

精神障がい者の運賃割引

いのうえ ひさ子
井上 ひさ子

日本共産党



問 精神障がい者に対する運賃割引について、市長はバスと地下鉄・市電の3事業が歩調を合わせて運賃割引を行うことが重要であると述べてきました。しかし、同じ障がい者でありながら、知的・身体障がい者は割引の対象で、精神障がい者は除外されるという事態をこれ以上放置できません。現在、どのような検討をしているのですか。

答 割引の実施が望ましいと考えていますが、バスと地下鉄・市電の3事業が一体となって公共交通ネットワークを形成しているため、各事業が歩調を合わせて割引を行うことが基本と考えています。地下鉄・市電が先行して運賃割引を行う場合、バス事業者との乗り継ぎや、経営に及ぼす影響などの課題があり、これらの課題を含めて、本市全体でどう対応していくべきか、関係部局において検討を進めています。

市民後見人

いとう まさこ
伊藤 牧子

市民ネットワーク北海道



問 成年後見制度を必要とする方が増加する中、住み慣れた地域で安心して生活していくために、地域の方が後見活動に携わることが重要です。本市の市民後見事業への取り組みを伺います。

答 後見人となる親族が身近にいない場合や、日常的な金銭管理などの事案にも後見制度が十分に活用できるよう、社会貢献への意欲や高い倫理観を持つ市民後見人の養成に努めています。

問 市民後見人の養成や活動を支援するに当たり、どのような体制で、どのように研修などを進めていくのですか。

答 養成、登録から家庭裁判所への推薦、活動支援までの総合的な支援体制を整えたいと考えています。また、成年後見制度や法律などを学ぶ基礎研修と、後見活動に関わる具体的な手続きなどを学ぶ実務研修を実施予定です。